

L'édito

Etre à l'écoute des parents. Stéphanie, en poste depuis janvier 2023, nous parle de sa mission. Une partie de mon travail à Belle Rive consiste à accompagner, soutenir les parents, avec la présence de leur enfant, par le biais de différents supports : LAEP (Lieu Accueil Enfants Parents), animations ou ateliers petite enfance, sorties en familles...

Selon moi, être éducatrice de jeunes enfants c'est écouter ce que parents et enfants ont à dire, accueillir leur parole, échanger, les accepter comme ils sont avec leur personnalité, sans juger. Partager de tels moments privilégiés nous permet de construire des relations de confiance.

Il est important pour moi de m'appuyer sur les ressources des parents et de les valoriser. Parfois quand on est parent, on se sent débordé et pas toujours à la hauteur. On voit alors les points négatifs dans la relation avec nos enfants. Et pourtant, il y a aussi plein de choses positives. Une de mes missions est de les pointer, de les mettre en avant. Pour permettre cela en tant que professionnelle, je propose aux parents d'animer ensemble les ateliers qui sont mis en place.

A Belle Rive, nous ne faisons pas à la place des parents, nous ne décidons pas pour eux, nous faisons avec eux. C'est ce que j'aime dans tous les projets de Belle Rive : faire ensemble. Cela passe par le fait de ne pas choisir à la place des personnes mais de leur demander : qu'avez-vous envie de vivre avec vos enfants, de partager avec eux ?

J'aime partir des idées des parents et des enfants, de ce qui leur plaît. C'est le meilleur moyen pour que l'animation fonctionne car elle répondra à une envie, un besoin.

C'est une de mes premières expériences professionnelles où nous impliquons réellement les parents, leur laissons une vraie place et pas seulement sur le papier ! Je trouve cela vraiment chouette et il faut le dire car c'est rare. Parfois c'est flou et ça ne se passe pas comme prévu mais ce n'est pas grave, nous apprenons ensemble. Nous ne cherchons pas à maîtriser à tout prix.

Mon rôle est de prendre soin de la personne dans sa globalité car oui, il y a la facette du «parent», mais derrière chaque parent il y a un individu singulier. En étant aux côtés des familles, j'accompagne le parent pour qu'il trouve sa place et qu'il se sente bien. Si j'arrive à faciliter cela alors il y a un grand bénéfice pour tous. Si l'adulte se sent bien, l'enfant se sent bien.

Stéphanie Ricolleau Pellé



Contactez-nous au **05 46 92 93 12**

Association Belle Rive

3 rue du Cormier 17100 SAINTES

cs.bellerive@orange.fr

<http://assobellerive.centres-sociaux.fr>

Belle Rive

Construisons des possibles

Un nouveau Lieu Accueil Enfant/Parent (L.A.E.P.) en Pays buriaud

Dernier trimestre 2022, l'association Belle Rive n'envisageait pas de développer de nouveaux projets sur le Pays Buriaud. En effet, notre situation financière déficitaire nous obligeait à anticiper 2023 de façon restrictive et de nous réorganiser pour continuer d'assurer nos missions premières.

Or, courant décembre, nous apprenions que nous étions retenus sur deux appels à projets émanant des services de la préfecture en Région. Ces financements exceptionnels pour 2023 nous permettaient de nous projeter de façon positive et d'embaucher

Stéphanie Ricolleau Pellé, pour développer, entre autres, un Lieu Accueil Enfant/Parent (L.A.E.P.) sur le territoire du Pays buriaud.

Un L.A.E.P. est un espace convivial qui accueille tous les enfants de moins de 6 ans avec leurs parents ou un autre adulte familial (grands-parents, proches...). C'est un espace de jeu et de discussion et un lieu de rencontre, pour les enfants comme pour les parents. Des accueillants, formés à l'écoute, sont présents pour nous. L'entrée est anonyme, libre et gratuite.

Espérons que ce Lieu d'Accueil Enfant/Parent, qui ouvrira le vendredi 7 avril, connaîtra un vif succès et convaincra nos partenaires de l'inscrire dans la durée, au-delà de 2023.



Au L.A.E.P. les parents pourront :

- Rencontrer d'autres parents dans un espace convivial.
- Partager leurs expériences et leurs questions autour de l'éducation.
- Être accompagnés dans leur fonction parentale.
- Partager un moment de jeu ou d'activité avec leur enfant.

et les enfants pourront :

- Rencontrer d'autres enfants et adultes.
- Découvrir les règles sociales.
- Explorer, créer et s'éveiller aux côtés du parent.
- Devenir autonome sous le regard attentif du parent et se préparer « petit à petit » à la séparation (entrée à l'école).



Témoignage

Fraîchement arrivée dans la région sans avoir une seule connaissance sur place, j'ai pu compter sur le L.A.E.P. de Saintes pour me changer les idées et sortir du quotidien parfois solitaire de mère au foyer. Je vivais avant en Isère, où les lieux accueil parents enfants sont nombreux. J'habitais à quelques minutes à pied de l'un d'entre eux.

En arrivant à Saintes avec mon enfant qui n'était pas encore scolarisé, et un congé parental rallongé, j'ai tout de suite cherché un L.A.E.P. J'ai été ravie de le trouver, j'ai pu profiter d'une écoute et de réponses à mes nombreuses questions. C'est un cercle dans lequel on trouve très vite sa place, où l'enfant évolue également avec plaisir, se socialise, découvre les autres, les règles, sans compter toutes les activités proposées lors de ces échanges. Les parents se rencontrent et se motivent, et très vite libèrent la parole et le poids de la solitude.

Je ne compte donc plus les allers-retours à Saintes afin de pouvoir simplement discuter, dédramatiser des soucis quotidiens, résoudre des problèmes et cueillir des conseils. Je me suis souvent surprise à attendre tout le reste de la semaine ce rendez-vous salvateur.

Mais j'avais également conscience que de nombreux parents présents étaient des Saintais. Très peu venaient de plus loin, ou ne venaient pas systématiquement. De jeunes parents de l'école de Saint Césaire auraient été intéressés, mais peu me suivaient jusqu'à Saintes.

A mon sens, il n'y aurait aucune surprise quant au succès d'un nouveau L.A.E.P. en Pays Buriaud. Il permettrait d'offrir à de jeunes parents l'occasion de se rencontrer et sociabiliser les enfants parfois aussi seuls que leurs parents. Créer de nouveaux contacts et offrir une dynamique essentielle pour le bon fonctionnement de nos petits villages.

Camille Lorgeoux

Témoignage

Je suis maman, en congé parental, d'une petite fille qui va bientôt avoir 3 ans et j'habite sur la commune de Saint Sauvant. J'ai découvert le L.A.E.P. de Saintes, rue du Cormier, grâce à Internet, quand ma fille avait environ 7 ou 8 mois. Je voulais qu'elle puisse être en contact avec d'autres enfants, étant donné que j'étais en congé parental.

Cela a permis à ma fille d'être dans un espace d'épanouissement autre que la maison, ce qui lui permet de se sociabiliser avec des enfants et des adultes qu'elle ne connaît pas. Cela permettra de faciliter la séparation lorsqu'elle ira chez la nounou. Elle y découvre également bons nombres d'activités et sorties différentes du domicile, qu'elle n'aurait peut-être jamais découverts sans les animatrices ou animateurs du L.A.E.P.

Ce qui est appréciable, c'est le fait d'être dans un espace convivial qui accueille parents et enfants de façon libre et sans inscription, on peut venir quand on le souhaite.

Pour ma part, ce que j'ai aimé c'est de rencontrer d'autres parents pour échanger sur nos difficultés. Je vais voir un pédiatre qui suit ma fille et qui peut me donner des renseignements, mais lorsque vous avez quelqu'un qui vit la même chose que vous c'est différent. Cette personne est encore plus à même de comprendre ce que vous vivez, d'où l'entraide entre parents, parents et animateurs. Sans oublier le contact humain. Quand vous êtes parent et encore plus dans mon cas à rester au domicile pour s'occuper de son enfant, vous n'avez plus beaucoup de vie sociale avec le monde extérieur, donc on est bien content d'être avec d'autres adultes.

Par conséquent, je dirais que le L.A.E.P. est bénéfique aussi bien pour les enfants que pour les parents. C'est un lieu d'écoute et d'échange où l'on a l'opportunité d'avoir un temps pour discuter entre parents et un temps où l'enfant peut jouer, découvrir, apprendre, se détendre, s'exprimer... seul, avec d'autres enfants, avec les animateurs ou son parent.

ON SE SENT MOINS SEUL !

Céline Prou



Des sorties en famille qui font du bien

Des familles nous avaient sollicités à plusieurs reprises pour que nous organisions une sortie au Futuroscope. C'est fait. Quel engouement ! Nous sommes partis à 109 personnes (deux grands bus), habitants du Pays buriaud et de Saintes.

Cette journée a été magique pour tout le monde. Cela a apporté un grand bol d'oxygène et permis aux familles de sortir de leur quotidien.

Les enfants découvrent leur parent autrement et vice versa. Une maman nous dit que son fils a passé une journée inoubliable et elle a compris pourquoi : des moments à eux deux pendant lesquelles ils partagent des activités de loisirs sont rares. Ces prises de conscience sont précieuses.

Et ce ne fut pas le seul moment fort des vacances, il y a une belle dynamique lors des API, des sorties familles et des soirées à la Maison des Quartiers de Saint-Sorlin. Nous nous en réjouissons et souhaitons poursuivre cela. Pour préparer les sorties familles à venir, contactez-nous.





« Le centre social ce n'est pas les murs, c'est les habitants » (Paul Fuchs, sociologue)

Il y a 20 ans, A.C. était missionnée par la CAF, la Ville et le Département pour rouvrir, sur un quartier prioritaire, un centre social fermé pour cause de malversations. A.C. avait alors carte blanche pour agir. Pour ce faire, elle décida d'aller à la rencontre des habitants, là où ils se trouvaient. Progressivement des relations de confiance se nouèrent et les échanges permirent de faire émerger des envies, des futurs possibles. Le projet de Belle Rive avait pris racine avec déjà, une démarche participative centrale.

Depuis, il s'est enrichi d'autres rencontres, de nombreux projets d'habitants, de nouveaux territoires et de nouvelles méthodes d'interventions sociales. Mais, le but est resté le même : développer le pouvoir d'agir des premiers concernés, les habitants.

Fin 2022, un collectif d'habitants a souhaité mettre en valeur les 20 ans d'histoire de Belle Rive lors d'une manifestation conviviale et culturelle qui aura lieu le samedi 29 avril 2023.

Cette manifestation a été construite de A à Z par des habitants accompagnés en partie par la compagnie Coyote Minute.

Différents temps viendront égrener cette journée : repas partagé, jeux, témoignages, bal folklorique et un spectacle construit et joué par les habitants, intitulé « Belle Rive, une frise chronologique vivante ».

A l'issue de ce spectacle et pour clôturer la journée, une capsule spatiotemporelle sera scellée pour les 10 ans à venir. Elle contiendra tous les vœux des habitants.

Ensemble fêtons Belle Rive 20 ans d'histoire

**Samedi 29 avril
au 3 rue du Cormier**

- 11h : accueil avec cocktail sans alcool offert.
- 12h : repas partagé (chacun amène pique-nique ou plat à partager).
- 14h : bal folk.
- 16h30 : spectacle par les Belleriviennes et Belleriviens avec la Cie Coyote Minute.

Jeux en bois / Aménagement pour les tout-petits / Buvette.

Capsule spatio-temporelle où chacun pourra déposer un vœu dévoilé en 2033.

Venez célébrer Belle Rive avec nous !

Renseignements au 05 46 92 93 12.



En partenariat avec la Ville, Belle Rive végétalise



Dans le cadre de la politique de transition écologique de la Ville et avec le précieux concours des services des espaces verts, trois lieux ont été végétalisés cet hiver.

En décembre à Saint Sorlin, des plantations de fleurs de massifs et fraisiers venaient parachever les aménagements extérieurs au cœur de la cité.

En janvier, dans le prolongement des jardins de la Grelauderie et dans le cadre du projet «protection de l'abeille sauvage», une haie mellifère (composée de fruitiers et d'arbres à baies - 60 essences) a été plantée. L'implantation de quatre ruches de différents modèles est prévue.

Enfin, à la ferme du Cormier, dix-neuf arbres de différentes variétés ont été plantés tout autour du bâtiment dont un cormier (et oui, il n'y en avait plus !)

Toutes ces réalisations ont mobilisé différents acteurs : l'école maternelle le Cormier, le collège Agrippa d'Aubigné, des habitants de la cité de Saint Sorlin, des enfants, des jeunes, des jardiniers, des bénévoles de Belle Rive... Même le père Noël est revenu planter un sapin en janvier.

Au total, une centaine de personnes a contribué à ces plantations qui nous apporteront de la fraîcheur cet été, participeront à protéger la biodiversité et fourniront des fruits appréciés de tous.



D'autres actions en lien avec l'environnement



Fabrication d'un hôtel à insectes par les adultes pour l'école Léo Lagrange



Chantier jeunes à La Palu
Arrachage de bâches en plastique



Les jeunes «les Abeilles énervées» du Pays buriaud reçoivent 1 500 euros pour leur projet par la MSA

Le printemps à Saintes vu par Maité, adhérente de Belle Rive

« A Saintes, la nature s'installe partout !

Saintes est une petite ville charentaise qui, au moindre redoux, voit repousser la végétation. Les jardins se parent de verdure. Les jardiniers retroussent leurs manches afin que leur jardin soit parfait pour accueillir le printemps c'est-à-dire la renaissance de la nature qui se pare de mille couleurs. On sème et on plante partout dans la ville. Saintes est alors un immense jardin floral mais aussi potager. Avec les beaux jours, dès que le soleil brille même s'il fait encore un peu froid, la nature en cette fin d'hiver commence déjà à se réveiller. Il faut que la terre soit prête pour accueillir dame Nature qui ne demande qu'à s'épanouir aux premiers rayons de soleil. L'éclat du printemps naissant s'exprime partout dans la Ville. Le buis vert clair égaie jardins et terrasses. Quant aux fleurs printanières, narcisses, iris et primevères, elles sont heureuses de renaître et d'éclorre après la pluie et le givre de l'hiver ».



A vos agendas !

Voici quelques rendez-vous, notés chronologiquement.

Tout n'est pas écrit. Pour toute question et inscription, appelez-nous au 05 46 92 93 12.



Entraide numérique

Rendez-vous :
Mercredi 5 avril
de 14h à 16h
(3 rue du Cormier)

« Pour ne pas se retrouver seul devant la machine et face à la dématérialisation des démarches administratives, soutenons-nous, apprenons ensemble et échangeons nos expériences et nos savoirs. »



Docs en Rive

Prochaine projection :
Jeudi 6 avril à 18h15
(3 rue du Cormier)
le documentaire :

Indes galantes, de Philippe Béziat.

« Soirée ciné/débat pour informer, sensibiliser les habitants sur des sujets de société ou des thématiques du quotidien et réfléchir ensemble pour la mise en place d'actions concrètes pour pouvoir agir sur ce qui motive ou préoccupe. »



Animations Pieds d'Immeubles (API)

(enfance, jeunesse, famille).
Du 11 au 21 avril
de 14h30 à 17h30
à l'Abbaye aux Dames

« Il faut tout un village pour éduquer un enfant. »



Tournoi de belote

Vendredi 14 avril à 18h
(3 rue du Cormier)
Sur inscription

« Des adultes, passionnés par le sport, rêvent de partir à Paris en 2024 pour assister aux Jeux Olympiques. Pour financer une partie de leur projet collectif, différentes actions d'autofinancement ont été imaginées. »



Chantier de jeunes en Espagne

Mardi 18 avril de 11h à 17h
(3 rue du Cormier)
Action d'autofinancement
Lavage de voitures

<https://assobellerive.centres-sociaux.fr/chantier-de-jeunes-en-espagne/>

« Un départ à l'étranger pour mener une action en lien avec la protection de l'environnement et découvrir une autre culture, une autre vision du monde. »



Chantier de jeunes environnement

Jeudi 20 et vendredi 21
avril

« Pour s'investir dans la protection de l'environnement et agir concrètement ». En partenariat avec la Ville de Saintes.



Défi éco³

Mercredi 26 avril
de 9h30 à 11h30
(3 rue du Cormier)

« Recherchons d'autres modes de consommation économiques et plus respectueux de notre santé et de l'environnement. »



Conserves des 4 saisons en balade

Rendez-vous :
Vendredi 5 mai
de 10h à 12h
(3 rue du Cormier)

« Réaliser des conserves à prix modérés, apprendre de nouvelles recettes et cuisiner ensemble, rencontrer des producteurs. »



Accompagnement aux vacances

Samedi 27 mai
de 14h à 16h
(3 rue du Cormier)

« Vous pensez que partir en vacances n'est pas possible ? Belle Rive accompagne des projets de départ en vacances pour des familles ou des adultes seuls. »



Assemblée générale de Belle Rive

Rendez-vous :
Mardi 30 mai à 18h

(salle polyvalente du collège Agrippa d'Aubigné)



Marché paysan

Samedi 10 juin dès 16h
Le soir : paëlla sur inscription
(3 rue du Cormier)

« Développer les circuits courts (mise en lien des producteurs/consommateurs). Réfléchir aux possibilités de se nourrir sainement. Créer un évènement familial sur le quartier de Sébastien de Bouard »



Parcelle coopérative

Venez nous rencontrer :
Les jeudis de 10h à 12h
(rue des Flandres à Saintes)

« Manger sain, faire des économies, vivre des moments conviviaux, récolter de bons légumes... »

Quelques RV en Pays Buriaud



LAEP (Lieu Accueil Enfants/Parents)

chaque vendredi, de 9h à 12h
à l'ancienne école de Saint Sauvant (salle 1)
16 rue des écoles.



Séjour de jeunes en Allemagne

Date de préparation à venir.



Les Abeilles énervées

Samedi 3 juin
Ramassage de déchets en partenariat avec les Cultur'Ailes de Burie.

« Agir pour la protection et la préservation de l'environnement ».

Association Belle Rive

05 46 92 93 12

cs.bellerive@orange.fr

<http://assobellerive.centres-sociaux.fr>